

# 御 菌 小 だ よ い

平成 25 年 1 月 8 日  
伊 勢 市 立 御 菌 小 学 校

No. 40

## 校 長 室 よ り

新 年 あ け ま し て お め だ と う ご ざ い ま す。

底 冷 え の す る 寒 い 三 が 日 で は あ り ま し た が、天 候 に も 恵 ま れ た 穏 や か な お 正 月 で し た。

さ て、今 年 は 巳 年 で す ね。イ ン ター ネ ッ ト で 検 索 す る と、「巳 とい う 字 は、胎 児 の 形 を 表 示 し た 象 形 文 字 で、蛇 が 冬 眠 か ら 覚 め て 地 上 に は い 出 す 姿 を 表 し て い る と も 言 わ れ、「起 こ る、始 ま る、定 ま る」な どの 意 味 が あ り ま す。「巳」を 動 物 に あ て は め る と「蛇」に な り ま す が、古 来 よ り、蛇 は 信 仰 の 対 象 と な っ て お り、谷 神（や と の か み。谷 や 低 湿 地 を 司 る）、豊 穰 神、天 候 神 な ど と し て 崇 め ら れ て き ま し た。祭 祀 や 祀 り ご と の「祀」に「巳」が 用 い ら れ て い る の は、「祀」と は 自 然 神 を 祀 る こ と を い い、自 然 神 の 代 表 的 な 神 格 が 巳（蛇）だ っ た か ら で す。ま た、蛇 は 脱 皮 を す る こ と か ら「復 活 と 再 生」を 連 想 さ せ、餌 を 食 べ な く て も 長 く 生 き る こ と か ら「神 の 使 い」と し て 崇 め ら れ、全 国 各 地 に 蛇 神 を 祀 っ て い る 神 社 が あ り ま す。た と え ば、七 福 神 の ひ と つ で あ る「弁 財 天」



運 動 場 の 氷



は 蓄 財 と 芸 能 の 女 神 で す が、蛇 の 形 を し た 神 と し て 祀 ら れ て い る こ と も 多 い で す。ま た、蛇 の 抜 け 殻 を 財 布 に 入 れ て 蓄 財 を 願 う な ど、お 守 り に す る 風 習 が 今 で も み ら れ ま す。巳 の 特 徴 は 探 究 心 と 情 熱。蛇 は 執 念 深 い と さ れ て い ま す が、恩 を 忘 れ ず、助 け て く れ た 人 に は 恩 返 し を す る と 言 わ れ て い ま す・・・云々」

と あ り ま し た。蛇 が 神 の 使 い で あ る こ と は 知 っ て い ま し た が、復 活 と 再 生 や 探 究 心 と 情 熱 の こ と は 知 り ま せ ん で し た。

ま た、蛇 の 時 字 を 使 っ た 言 葉 を 調 べ て み る と、

**蛇 腹（じゃばら）** 蛇 の 腹 の よ う な 形 状、ま た は 模 様 の こ と。

**蛇 の 目（じゃのめ）** 蛇 の 目 の よ う に、同 心 円 を 基 調 に し た 模 様 の こ と。「蛇 の 目 傘」。

**蛇 蝮／蛇 蠍（だかつ）** ヘ ビ と サ ソ リ。人 が ひ ど く 恐 れ 嫌 う も の の た と え。

**蛇 行（だこう）** 蛇 の よ う に 曲 が り く ね っ て 行 く こ と。

**蛇 足（だそく）** 蛇 を 描 い て 足 を 書 き 添 え る こ と。転 じて、な く て も よ い 無 駄 な も の、無 用 な こ と を す る た と え。

**長 蛇（ちょうだ）** 大 き な 蛇。転 じて、長 い も の の た と え。「長 蛇 の 列」。 等々

蛇 の 字 を 使 っ た 言 葉 は、そ の 姿 形 や 動 く 様 子 か ら 来 て い る も の が 多 い よ う で す ね。よ く

会議などで、「蛇足ですが・・・」と断って意見を付け足すことがあります。無用なことなら付け足さなくていい！なんて言われそうですね。

巳年の今年、情熱的に、探究心を失わず、最後まであきらめずに目標に向かって突き進む・・・そんな1年でありたいですね。頑張りましょう。

## 工事の予定（39号にも掲載しました）

1月7日より、下記の2ヶ所で工事が始まりました。

- ・ 王中島（排水路設置工事）

御菌神社手前からタイヤセレクト方面へ向かう道路の一部が、3月15日頃まで通行止になります。この道路を通過して通学してくる子どもたちには、すでに連絡をしてありますが、通学路も変更になります。歩行者も通行できませんので、ご注意ください。



- ・ 長屋（上水道工事）

ケーズデンキ裏から新体育館前にかけての道路等が、3月15日頃まで片側交互通行及び車両通行止めになります。歩行者は通行できますが、重機等も使いますので、十分注意してください。



※ どちらの工事、予定では3月15日には終了する予定ですが、工事の進捗状況によっては、変更する可能性があります。終了時期が変わりましたら、お子様を通じてご連絡いたします。

## 後期後半がスタートしました

今日から、後期後半の授業がスタートしました。冬休みは期間は夏休みに比べて短いものの、お正月等の行事も多く、子どもたちの生活習慣も崩れがちになります。ついつい夜更かしをしたり、朝寝坊をしたり・・・。そんな状態で学校へ来ると、勉強に集中できないだけでなく、体調不良を起こす原因ともなります。どうぞご家庭でも、お子様の生活のリズムを元に戻すよう、ご協力をお願いいたします。

## 今後のおもな予定

- ・ 1月8日（火） 後期後半開始 集会
- ・ 9日（水） 給食開始
- ・ 21日（月） 委員会活動
- ・ 24日（木）～30日（水） 学校給食週間
- ・ 28日（月） クラブ活動
- ・ 30日（水） 保健・給食集会



※インフルエンザの流行にそなえて、手洗いうがいの励行を！